

**UNIVERSIDAD MÉDICA DE LA HABANA
FACULTAD DE CIENCIAS MÉDICAS “Dr. SALVADOR ALLENDE”**

**VICE – DECANATO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA
DEPARTAMENTO EXTENSIÓN UNIVERSITARIA**

Síntesis Informativa sobre las Cátedras Honoríficas y Comunes

Las cátedras son estructuras académicas, multidisciplinarias, interdisciplinarias y funcionales capaces de.

- Profundizar en la vida y obra de personalidades, científicas e intelectuales destacadas
- Investigar en esferas del conocimiento que no son objeto de profundización en otros marcos académicos.
- Aglutinar un potencial científico y académico que comparta su interés por el tema de la cátedra de que se trate y por tanto puede potenciar su desarrollo.
- Convocar a profesores, trabajadores y estudiantes a fin de que puedan emplear parte de su tiempo en una superación académica, cultural y política, de alto valor en su formación integral.
- Promover y realizar actividades de extensión universitaria.
- Establecer relaciones tanto con instituciones científicas y académicas, así como con organismos internacionales, que redunden en ventajas para las Cátedras y la educación superior en general.

En el centro existen 10 cátedras multidisciplinarias dentro de ellas 4 honoríficas y 6 comunes conformadas por su presidente y miembros

Relación de Cátedras que han sido creadas en la Facultad Salvador Allende

HONORÍFICAS Dr. Carlos J Finlay
Dr. Salvador Allende
Dr. Orfilio Peláez Molina
José Martí Pérez

COMUNES Educación sexual
Antidroga
Medicina Natural y Tradicional
Bioética
Liberación de los cinco héroes
Antonio Maceo Grajales

HONORÍFICAS

Cátedra Dr. Carlos J Finlay

La cátedra se inicia en el año 2000 con el propósito de estimular el estudio de la vida y obra del eminente científico cubano conjuntamente con ello el estudio de la vida y obra de otras muchas encumbradas figuras de la historia de la medicina cubana, principalmente en el campo de la salud pública y la epidemiología.

Presidente: Dr. Jorge Luis Martínez Pérez

Cátedra Dr. Salvador Allende

La iniciativa de crear esta cátedra se produce en el año 2010 durante el acto central de conmemoración por la muerte del presidente Dr. Salvador Allende, el 11 de septiembre, en honor a dicha figura del cual nuestro centro lleva su nombre, se aprueba la misma por los factores. El objetivo de la misma es promover su vida y obra como médico revolucionario su posición anti imperialista y su proyección latinoamericanista

Presidente: Lic. Oscar Naranjo Escobar

Cátedra Dr. Orfilio Peláez Molina

La cátedra en su estructura da a conocer la vida y obra del profesor Dr. Orfilio Peláez Molina como paradigma de científico, modesto trabajador e incansable en transmitir todos los conocimientos en el avance de la investigación sobre la Retinosis Pigmentaria.

Presidente: MSc. Nieves Lugo Santo

Cátedra José Martí Pérez

La cátedra Martiana cumple la función de orientar el estudio el conocimiento y la investigación relacionados con la vida y obra de nuestro Héroe Nacional José Martí Pérez.

Presidente MSc. Miguel Ángel Torres Alfonso

COMUNES

Cátedra Educación Sexual

La cátedra de Sexualidad surge con el propósito de estimular estudios de diferentes temas vinculados con la sexualidad, con el objetivo de enfocar el trabajo al debate de los fenómenos relacionados con la sexualidad y las relaciones familiares, así como su connotación para el desarrollo de las jóvenes generaciones y de la población en general.

Presidenta: MSc Yenisel Cruz Morales

Cátedra Antidroga

Está encaminada a fomentar la prevención y la disminución de los efectos causados por el uso indebido de las drogas sobre la salud y la calidad de vida de la población, a través de acciones académicas en materia de drogas en la comunidad, a partir de la investigación, la formación y la superación de nuestros profesionales

Presidenta:

Cátedra Medicina Natural y Tradicional

Es la encargada de favorecer el desarrollo de los aspectos docentes investigativos y asistenciales de la medicina tradicional y natural estimulando la participación de estudiantes docentes y trabajadores al estudio de la Medicina Natural y Tradicional.

Presidenta: Dr. Hilario Francisco de Armas mayo

Cátedra Bioética

La Bioética forma parte del pensamiento humanista posmoderno como movimiento intelectual. Esta nueva disciplina se sustenta en variadas construcciones y teorías éticas, por tanto, la cátedra está encargada de propiciar el desarrollo de los aspectos teóricos, metodológicos y prácticos, con el fin de contribuir a promover el diagnóstico y la búsqueda de soluciones a los conflictos de valores morales relacionados con la salud y la vida.

Presidenta: Lic. Magdalis de la Concepción Téllez García

Cátedra Liberación de los cinco héroes

Propicia el desarrollo de los aspectos teóricos, metodológicos y prácticos para la promoción de fuerzas nacionales e internacionales imprescindible para que el gobierno de los EE UU, liberen a nuestros cinco héroes, secuestrados injustamente en cárceles del imperio. La misma trabaja en esta dirección de manera coordinada con otros sectores de la facultad.

Presidenta: MSc Ana Margarita Almeida Uriarte

Cátedra Antonio Maceo Grajales

Ocupa un lugar privilegiado en la vanguardia de la guerra del pensamiento en defensa de la Patria, el socialismo y la identidad. Su estructura funcional está dada en el estudio, divulgación de cuanta manifestación de patriotismo se conozcan del Titán de Bronce en su pensamiento político, independentista, anticolonialista y anti-intervencionista.

Presidente: Lic. Fulgencio Anieris Ramos Callís

Sirva este sencillo Documento de información y divulgación de todo lo relacionado con el trabajo de las diferentes Cátedras que funcionan en nuestra Facultad, así como para promover la incorporación de nuestros estudiantes, profesores y trabajadores a las filas de nuestras Cátedras.

Para mayor información e incorporación, consulte con los Presidentes de las Cátedras o en el Departamento de Extensión Universitaria.